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ORDEN DEL DÍA 
 

Acuerdos  ARTÍCULO 

611, 612-613-614 I 
Atención Comisión Rescatando 

Pococí. 
 

   

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención Comisión Rescatando Pococí 
 
 

ACUERDO Nº 611 
 
Se presenta ante este Concejo la señora Marielos Barrantes Rivas, cédula N°7-051-002, 
dice: 
 
Saluda, muchísimas gracias por la oportunidad que nos dan, ustedes preguntan que es la 
comisión rescatando Pococí, hace más de un año doña Elibeth me pidió hace un tiempo 
vio mi jardín y me dijo doña Marielos porque no nos apoya, se cortaron unos árboles 
porque había necesidad de cortarlos y talvez usted tiene contactos como para poder 
embellecer el boulevard de Guápiles, me metí en el proyecto luego me di cuenta que 
habían otras personas que tenían los mismos pensamientos. 
 
Estaba Mayra, Brandon y me di cuenta que el pensamiento era que Guápiles necesitaba 
un cambio y hasta ahí yo pensaba como Guápileña, porque yo había sido solamente o 
notaria de bancos y madre de familia, nunca me ha interesado meterme en problemas de 
la comunidad y mucho menos meterme en política, me doy cuenta de las necesidades que 
tenía el Cantón, se fue conformando un grupo de gente interesada ya en trabajar por el 
Cantón, pero trabajar dándole la mano a la Municipalidad, ya no vamos hacer la comisión 
rescate Guápiles, somos la Comisión Rescate Pococí, tenemos el parque de la Rita, el 
parque de La Rita necesita un cambio, una de las personas que tenemos acá es la 
directora de la UACA, sus estudiantes vienen y nos diseñan como puede ser el parque de 
la Rita, entonces sin pagar un cinco estamos consiguiendo que nos den las mano la 
universidades, las escuelas, las instituciones y personas de la comunidad que vienen a 
colaborar a darle la mano a la municipalidad. Explica Ampliamente.     
 
Sr. Leandra Quesada Alpizar Cédula N°2-534-450 
Procede a explicar parte del proyecto. 
 
Nosotros es lo que queremos es estar acá, pero representando al ciudadano promedio, al 
ciudadanos promedio que se preocupa y se interesa por la sostenibilidad del Cantón, por 
el desarrollo del Cantón, por el ornato del Cantón entonces esa es nuestra principal razón 
de ser queremos que en Pococí se empiece hacer diferencia en la forma que se desarrolla 
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urbanamente  el Cantón a nivel arquitectónico, a nivel constructivo, a nivel incluso de 
regulación y planificación, Explica Ampliamente.  
 
 
Ing. Brando Agüero Maroto. 
 
Procede a dar la explicación, sobre la Creación de la Marca Ciudad Pococí.  
 
El objetivo del proyecto de la marca cantonal es impulsar el desarrollo integral del Cantón 
de Pococí, a través de una marca que fortalezca la identidad Pocociseña.  
 
Sobre los objetivos, tendencia global, quienes somos, que tenemos, hacia donde vamos, 
algunas aplicaciones, fortalecer, certificar, arquitectura urbana, mejorar imágenes, 
resultados, atracción.  
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Nota: El regidor. Eliecer Araya Brenes, se retira con permiso de la señora Presidenta Patricia Aguilar Araya, 
lo suple el regidor Oscar Garro Rojas.  

 
Se procede a la presentación de video Marca Cantón. 
 
Licda Mayra Montes, Cédula 7-103-179. 
 
Explica ampliamente lo del proyecto, que profesionales tengan interés en hacer un trabajo 
a honoren y un trabajo profesional, sin aspiraciones políticas.  
 
La comisión especial está en calidad de asesores del Concejo Municipal de Pococí y de la 
Alcaldía que es quien debe de ejecutar las intuiciones u órdenes que da el Concejo como 
jerarcas.  
 
Peticiones: 
 
Que es lo que necesitamos nosotros como Comisión: 
 
1)-Que el Concejo Municipal, declare de interés cantonal el proyecto Marca Cantón. 
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Porque, porque si nosotros vamos a otra institución a pedir que nos colaboren, que 
hagamos un trabajo en conjunto es diferente que lleguemos solo como comisión especial 
a que lleguemos diciendo este proyecto está declarado por el Concejo Municipal de interés 
cantonal, tiene mayor peso. 
 
2)-Necesitamos que el Concejo Municipal pueda prever para el próximos año 2020, un 
presupuesto mínimo de ¢12.000.000.00 (doce millones de colones), realmente es muy 
poco lo que con relación al presupuesto que eventualmente puedan solicitar alguna otra 
comisión, pero eso sería lo mínimo para comenzar a trabajar una persona tiempo completo 
con el tema de Marca Cantón, eso significa también elaborar la página Web y hacer 
labores de producción de marca.    
 
3)-Necesitamos que se autorice a la Alcaldesa a firmar una carta de entendimiento entre 
la Municipalidad y la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo, para recibir el video 
promocional de la Marca de acuerdo al Oficio DA-041-2019. Necesitamos hacer el pago 
de los servicios profesionales de la persona que está elaborando este video, el video que 
se presentó forma parte del video final que se va a presentar al momento de hacer el 
lanzamiento oficial de la marca, estos servicios de producción de video y de digitación se 
está trabajando a través de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo, básicamente 
esos son los tres puntos que nosotros como comisión estamos solicitando. 
 
Que se autorice esta carta de entendimiento lo cual no implica gastos para la 
Municipalidad, sino únicamente continuar con el proyecto que tenemos de coordinación 
con otras instituciones  y otras fuerzas vivas del Cantón, eso sería básicamente.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Muchas gracias a los señores de la comisión, excelente todo el trabajo que se ha realizado, 
uno que es comunalista sabe las horas de esfuerzo que se ha realizado aquí para poder 
realizar todo este trabajo, felicitar a la Unión Cantonal porque yo nací en Asociaciones de 
Desarrollo y sé que si no hubiesen Asociaciones de Desarrollo interesadas en dar apoyo 
a la Municipalidad que por ley estamos obligados a presentarle a la Municipalidad los 
planes de trabajo para ir mancomunados, me gustaría que el señor Regidor don Oscar 
Garro ocupe el curul del señor regidor don Eliecer.   
 
Reg, Oscar Garro Rojas. 
 
Saluda, Me gustó mucho la presentación del video, sobre todo con los recursos tan 
impresionante que tenemos hoy en día para hacer esas cosas, pero hay algo que falto es 
que Pococí tiene como cien kilómetros pegando al mar Caribe y todavía del litoral para 
adentro tenemos 200 millas, y de eso no se vio nada ahí eso es precisamente el recurso 
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que en este momento tenemos tan tal abundancia y que va a estar sometido a un tremendo 
impacto ambiental, con la visión de desarrollo que se está planteando en este cantón y 
entonces a mí eso me preocupa cuando pienso por ejemplo: que la actividad agrícola del 
Cantón es la industria bananera y la industria de la piña que significa como el 10% del BIP 
de este país. 
 
Y resulta que el impacto que esas actividades tienen sobre estos recursos, en estos 
momentos no está haciendo evaluado y que en un tiempo no muy lejano va hacer visto, y 
va hacer recriminado que porque razón no se tomaron medidas al respecto, cuando yo 
digo estas cosas yo no estoy diciendo que no esté de acuerdo con la visión de desarrollos 
que algunos tienen, lo que estoy diciendo es que nosotros tenemos que tomar las medidas 
correspondientes cuando pensamos en hacer algún proyecto de desarrollo, al igual que 
ustedes mencionaron el acceso a la cataratas y un caballito de batalla que para mí es el 
turismo rural, pero ahí vuelvo yo aponer la mira exactamente para el mismo lugar donde 
la acabo de poner, porque si nosotros abrimos a la libre los espacios para accesar estos 
recursos que podría darnos muchos beneficios, vuelvo a replicar por la libre estaremos 
haciendo la peor torpeza que nosotros podríamos hacer. 
 
Hay que establecer los controles de antemano, antes de plantear un proyecto como estos, 
porque veríamos todos esos lugares como las mismas fotos que ustedes nos están 
poniendo ahí sobre el río Guápiles, río Guápiles hace veintidós días lo que corría por el río 
era el aceite quemado de las empresas que están lavando vehículos de ese puente hacia 
arriba, pero eso es lo que va a ocurrir inevitablemente, los seres humanos somos así de 
evasivos, el sistema nos impone extraer recursos y convertir los recursos en dinero a 
expensas de lo que sea y en eso es que nosotros tenemos precisamente que poner la 
mirada. Explica Ampliamente. Cuenten conmigo para este proyecto, estoy de acuerdo en 
que se mande para la Comisión de Hacendarios la petición de ellos en cuento el 
establecimiento del presupuesto.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Lo dije al principio y lo digo aquí, me da mucha pena  si ustedes ven la cantidad de 
regidores que hay aquí, voy a tomar una decisión que hoy no va a ver ningún acuerdo aquí 
realmente no creo este bien instalado ya el Concejo Municipal para tomar acuerdos. 
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Villalobos. 
 
Saluda, Quiero felicitar a la comisión, esta marca Cantón me parece que es una 
oportunidad abrir una puerta para darnos a conocer a nivel nacional, internacional a soñar 
pero a trabajar por los sueños, Pococí es un Cantón pujante una tierra de oportunidades 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°17                  ACTA N°22 Extraordinaria.     29-03-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

donde no debe de haber desempleo porque tenemos las condiciones lo que nos falta es 
ponernos de acuerdo, es unir muchos esfuerzos.  
 
A mí me parece que una oportunidad de tener hoy a la comisión y un agradecimiento 
especial porque están trabajando por lo que nos toca hacer a nosotros como Gobierno 
Local, quiero hacer un llamado para que si se someta a votación estos acuerdos, creo que 
todos hoy acá nos hemos identificados con este proyecto, aquí hay el quórum suficiente 
para que haya una votación y yo pido que se haga esa votación por respeto a la comisión 
porque han trabajado muchísimo para esto, hay compañeros que hoy no están porque 
tienen sus situaciones especiales, no porque no están de acuerdo con el proyecto, porque 
todo el Concejo Municipal en pleno ha aprobado los recursos para que este proyecto 
continúe adelante por eso se está trabajando la marca Cantón. 
 
A mi parece que si hay quórum y que si se debería someter a votación, porque si no sería 
un doble esfuerzo que volvieran a venir de nuevo hacer toda la exposición para someter a 
votación los acuerdos, así que muy respetuosamente señora Presidenta, yo le solicito y 
esperaría el aval de algunos de los señores regidores para que si se sometan a votación 
los acuerdos. 
 
Reg. Ma. Ángeles Núñez Fuentes,  
 
Yo estoy de acuerdo en las palabras de la señora Alcaldesa, porque si bien es cierto somos 
suplentes, pero si ellos no están nosotros tenemos también tenemos el poder de votarlo, 
yo creo que si merecemos respeto nosotros como regidores suplentes, y que conste en 
actas mis palabras. 
 
Reg. Domingo Matarrita Gutiérrez. 
 
Saluda, Yo quiero decir que me he mocionado con este proyecto de ustedes los felicito, 
yo me quiero casar con este proyecto de la Marca, que los agricultores vendan su producto 
producidos en Pococí y que nos demos a conocer en el exterior. 
 
Reg. Arelys Fernández Chaves. 
 
Saluda, Quiero felicitarlos por tan excelente presentación, me parece importante también 
que tomaran en cuenta la parte de las escuelas y los colegios haciéndoles llegar esta 
Marca Cantón, es importante no sé si han tomado en cuenta la parte de los grupos de las 
Asadas sector Sur, como ahí tenemos todas nuestras nacientes, si me parece que esa 
marca cantón lleve como reflejo el agua. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
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voy a hacer la palabra pero si quiero este hacer una breve explicación, para mi todos los 
que estamos el día de hoy aquí somos importantes, ya sea propietarios o suplentes 
simplemente que hay ahí un presupuesto en el cual me parece que tiene que llevarse a 
otro lado, me gustaría que se envíe una nota al Concejo para ser conocida el martes dónde 
ahí mismo se haga toda la petición y yo sé que todos los compañeros que estamos el día 
de hoy aquí estarían avalando igual que se vea a nivel de todo el Concejo. 
 
No significa que no esté de acuerdo, los he visto a ustedes trabajar horas de horas 
Brandon cuando hace la explicación lo dice muy bien ayude y ahí estuve diciendo lo lindo 
que era para mí el cantón de Pococí, lo lindo que es para mí cuando yo llegué a Guápiles 
y vi las luces en la noche, yo expliqué muy lindo que es el cantón y les puedo decir que 
amo el cantón de Pococí y sabe porque les voy a decir que amo el cantón de Pococí, 
porque el día de hoy me vine a sentar aquí a escucharlos a ustedes, decirme y enseñar lo 
que se está viendo ahí, me da este nostalgia ver que más bien todo en pleno el Concejo 
no hubiese podido tener la oportunidad de verlo y tiene razón la señora Alcaldesa en decir 
que todos tenemos compromisos, el día de hoy yo también tengo compromisos al igual 
que todos los compañeros es un fin de semana y casi siempre uno está que el fin de 
semana es tal cosa, nunca le voy a decir que no a este proyecto. 
 
Yo no me dejo llevar por temas políticos, yo me dejo llevar por lo que merece mi cantón y 
por lo que he ido a defender este cantón otro lugar, pero la seriedad del caso de declarar 
o de darle un presupuesto, es de más cantidad de gente y lo voy a decir para que sí conste 
en actas, don Oscar Garro por supuesto que es una persona súper importante en este 
Concejo, Oscar mi respeto, pero le estaba comunicando al señor secretario que también 
firmó el acta don Eliecer, qué hubo un momento que aquí no hubo quórum y es una falta 
de respeto sabe a quienes a ustedes, porque no estoy hablando por egoísmo de nadie, la 
misma Maqui me decía no hay quórum, no hay quórum Patricia, entonces someter a 
votación para faltarles el respeto a ustedes no, hubo que decirle a don Oscar y discúlpeme 
Oscar tenía que decirle que se sentara, está bien, porque si hay algo que tuve que 
aprenderme para venir a un Concejo Municipal fue venir a leerme el Código Municipal para 
saber que estamos haciendo aquí. 
 
Yo quiero este cantón y lo voy a defender el proyecto cuando lo tenga que defender, pero 
me parece que de la manera más formal las peticiones pueden venir aquí, no está diciendo 
que no se va a votar, ya Oscar dijo que los 12 millones se pueden ver en la Comisión de 
Hacendarias, a veces mándalo a la Comisión de Hacendarios me preocupa Oscar, porque 
la Comisión de Hacendario no se ha estado reuniendo y no ha logrado quórum. Entonces 
no sé para qué lo vamos a mandar a la Comisión de Hacendarias se lo respeto la 
propuesta que usted hizo, entonces cómo lo voy a mandar a Hacendarios si no está ni 
reuniéndose Hacendarios, eso quería hacerlo deberás de expresarlo porque a veces se 
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quiere hacer ver como que la regidora Patricia Aguilar, está inconforme por las cosas y 
realmente cuando hoy me llamaban para decirme que sí me tocaba que presidir a mí y a 
esta a cierta hora me obliguen a sentarme el curul de aquí de la presidencia, me parece 
que la falta de respeto hacia mí que no se me informe que tengo que presidir, para 
prepararme un poquito. 
 
Me cansé de estar escuchando y que tengo que quedarme callada, siempre tengo que 
quedarme callada porque uno cuando habla con la verdad uno peca, uno peca, gracias a 
Dios debe ser que no tengo tanto discurso político y por eso seguramente debe ser que 
se me castiga tanto, se me castiga tanto en que tenga que echarme un discurso y hacer 
conciencia el Concejo Municipal de Pococí va estar honrado en votar esta petición, en 
pleno, para mí no creo que haya ningún regidor, aquí está el regidor don Johnny Vargas 
que no creo que él no lo vaya a votar las peticiones, pero quiero decirles eso, yo sí quiero 
el proyecto yo lo voy a votar, pero no como la burla como ésta. 

 
Síndico Geison Valverde Méndez. 
 
Doña Patricia quiere decir y yo en realidad la entiendo mucho, es que en Hacendarios en 
realidad cuando se reparte de aquí tal vez hoy no vienen, pero cuando se reparte la plata 
ninguno va a faltar, entonces los compañeros que tal vez son suplentes de los propietarios 
en ese momento no van a poder participar, sin embargo yo creo que no hay como 
problema alguno a la hora de utilizar este tipo de recursos si bien queremos cómo seguir 
en esta línea. 
 
Yo sí lo veo así verdad en ese momento de la plática y por eso entiendo mucho Patricia y 
su queja y todo por el asunto que cuando vamos a repartir plata, obviamente ahí nunca 
vamos a faltar y todos vamos a llegar, pero sí veo una oportunidad muy grande yo en los 
últimos talvez he visto como menos inviernos pero en los últimos diez años  si he trabajado 
mucho en organizaciones de base voluntaria y el tema organizacional y un tema de marca 
es bastante costoso, una de las organizaciones en las cuales yo inclusive fui directivo en 
que se maneja a nivel internacional un proceso márquetin nos costó como el más del doble 
de lo que está pidiendo horita para contratar solo una persona. Explica Ampliamente. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Casi siempre nunca se ha autorizado por lo menos en el punto tres donde dice firmar una 
carta de entendimiento, si no se ha visto por lo menos en el Concejo eso si no lo voy a 
someter a votación.  
 
Declarar de interés cantonal si, y creo que entonces Geison tiene toda la razón, hoy me 
daré el gusto de decir que si se den los doce millones, porque se había dicho que yo no 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°20                  ACTA N°22 Extraordinaria.     29-03-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

iba a poder decidir dineros en Hacendarios, entonces si voy a someterlo a votación para 
darme hoy el lujo de decir que yo sí puedo también poner presupuesto, entonces eso si lo 
voy aclarar así, voy a votarlo porque más bien Geison me dio la luz, porque si a mí se me 
amenazo que no puedo en hacendarios decidir, hoy voy a decidir los doce millones, 
entonces totalmente de acuerdo. 

 

ACUERDO  N°612 
 
Que el Concejo Declare de interés Cantonal el Proyecto Marca Cantón. 
 
Por Mayoría de 5 Regidores Presentes, SE ACUERDA: Aprobar que se declare de 
Interés Cantonal el Proyecto Marca Cantón. 

 

ACUERDO  N°613 
 
Se necesita que el Concejo Municipal pueda prever para el próximo año 2020 un 
presupuesto mínimo de ¢12.000.000.00 (Doce millones de colones). 
 
Por Mayoría de 5 Regidores Presentes SE ACUERDA: Aprobar para que se asignen 
¢12.000.000.00 (doce millones de colones) para el año 2020, al Proyecto Marca 
Cantón. 

 

ACUERDO  N°614 
 
Que se autorice a la señora Alcaldesa a firmar una carta de entendimiento entre la 
Municipalidad y la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo, para recibir el video 
promocional de la Marca de acuerdo al oficio DA-0541-2019. 
 
La misma como sigue: 
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Por Mayoría de 5 Regidores Presentes SE ACUERDA: Trasladar el documento a 
Correspondencia del Concejo, para ser aprobada la carta de entendimiento y 
autorizar dicha firma. 

 
 

Reg. Oscar Garro Rojas. 
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Vamos a probar el ese presupuesto, pero yo necesito que ha este Concejo venga cual es 
el Plan de Inversión, y en el tiempo que va a corresponder esos doce millones. 
 
Reg. Pdte, Patricia Aguilar Araya. 
 
Entonces solicitar que por favor envíen el plan de inversión para ser conocido en la 
Comisión de Hacendarios, como se va a desglosar el monto que se va a utilizar.   

 
 
 
 

AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CINCUENTA Y NUEVE MINUTOS SE 
LEVANTA LA SESIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 
 

F-PATRICIA AGUILAR ARAYA  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


